

plaza pública para la edición del 7 de mayo de 1992
% Preparación de médicos
% Mitos en entredicho
miguel ángel granados chapa

La superioridad de la enseñanza privada sobre la pública es un mito que corre ya sin discusión. Negar que así sea, sin aportar pruebas, sería tan irracional como la postura contraria. Por eso ofrece gran interés la publicación de los resultados del más reciente concurso para que egresados de las escuelas de medicina de todo el país ingresen al nivel de residencia, donde mediante la enseñanza teórico práctica en hospitales se afina su preparación.

Si bien este examen se practica hace quince años, por primera vez se ofrecieron sus resultados al público, en un cuadro donde se revela que 9,151 egresados de 54 planteles fueron examinados en el área cognoscitiva para optar por 3,810 plazas en 23 especialidades médicas. Saltan a la vista temas como la escasa oferta en relación con la demanda de lugares y, como se verá enseguida, los bajos promedios nacionales ~~en cuanto a~~ ^{para la} aprobación del examen. Pero lo que ahora queremos subrayar es que entre los primeros lugares, por número de aprobados y por el grado de aciertos, se mezclan en dosis equilibrada los establecimientos públicos y los particulares. *combinando*

Más todavía, ~~mezclando~~ ^{combinando} ambos criterios, se llevan la palma tres universidades estatales, en su orden la de Morelos, la de Guanajuato y la de San Luis Potosí, mientras que se les acerca la escuela de medicina de la Universidad Lasalle, y no anda lejos de la Anáhuac.

Pero veamos las cifras. Primero estableceremos los promedios nacionales, por encima de los cuales se alzan esas instituciones sobresalientes. El que hayan sido aceptados 3,810 aspirantes de un total de 9,151 deja el promedio de aceptación en 38.6 por ciento, mientras que el promedio en aciertos fue de 43.2 por ciento.

De Guanajuato acudieron 70 jóvenes médicos, de los cuales fueron aprobados 60, es decir el 85.7 por ciento, y por añadidura con notas promedio de 52.9 por ciento. La Universidad de Morelos aportó 43 candidatos, de los que 36 (es decir el 83.7 por ciento) fueron admitidos, con un promedio el más alto de todos: 63.2 por ciento, que se aproxima al doble de la media nacional. La Universidad de San Luis Potosí, a su turno, concursó con 74 aspirantes, y 60 (esto es, el 81.1 por ciento) fueron aprobados, con promedio de 52.3 por ciento.

Por su parte, los lasallistas enviaron cien egresados, de los que fueron admitidos 79. Ese 79 por ciento obtuvo 51.9 por ciento de aciertos. Los Legionarios de Cristo de la Universidad Anáhuac formaron 46 médicos deseosos de hacer su residencia en el Sistema Nacional de Salud. Treinta y tres de ellos (el 71.7 por ciento) fueron aprobados, con un promedio de 49.9 por ciento. Egresados del Tecnológico de Monterrey en número de 16 se presentaron al concurso; 11 lo aprobaron; eso significa el 68.8, y su promedio fue de 50.4 por ciento.

plaza. pública/2 - UAP 7/10/92

Estamos ofreciendo esta comparación conscientes de que ^{no} basta un indicador para establecer diferencias esenciales entre los dos regímenes de enseñanza, sino sólo a título de sugerente ilustración. Esta se hace más patente si se considera que en Puebla operan dos escuelas de medicina, pertenecientes a otras tantas universidades. La Autónoma Popular surgió hace veinte años de una disidencia académico-política con la Autónoma a secas, cuyo estatuto es público, mientras que la Popular es privada. Sus resultados son tan parejos como esto: de la UAP participaron 586 egresados, y fueron admitidos 164, es decir el 28.8 por ciento, con promedio de 40 por ciento. Nada estimulante, es cierto, pero casi exactamente iguales a los de la UPAP: 15 de sus 60 concursantes (25 por ciento) fueron aprobados con 41 por ciento de aciertos. Un cotejo semejante puede hacerse entre la Universidad Autónoma de Tamaulipas (pública) y la del Noreste (privada): la primera consiguió 88 plazas, 38.8 por ciento de sus 227 aspirantes, que tuvieron un promedio de 42.4 por ciento. De la segunda acudieron 60, de los que quince (el 25 por ciento) fueron admitidos, con promedio de 39.3 por ciento.

Aunque ya no concierna a nuestro propósito de comparar con un solo dato la enseñanza médica pública con la privada, cabe decir que cinco universidades públicas y una privada están por debajo del cuarenta por ciento de aciertos.

— 0 —

los egresados de

ADIOS A MARLENE DIETRICH



La legendaria actriz berlinesa murió ayer en París ■ Foto: Ap ■ 25

Contaminación ambiental: Greenpeace

El embargo atunero revivió a Jiménez Morales

■ La flota de EU mata más delfines que las de América Latina, denuncia el organismo

■ Patricia Muñoz Ríos, enviada, y Joaquín Pacheco, co-responsal, Cancún, QR, 6 de mayo □ El embargo atunero de los Estados Unidos impuso a México una medida de proteccionismo económico y presión política disfrazada de preocupación ambiental, afirmó la organización ecologista de mayor peso en territorio estadounidense, Greenpeace, mediante un informe encargado de estudios oceanográficos, Carlos Cárdenas.

■ 34

su retorno de la política

□ El dirigente opositor, de 78 años de edad, dijo que severos problemas de salud le impiden andar en "esos trafiques"

Página 6

Por mi madre, bohemios

Junta de sombras republicanas

(El escenario, un tanto sombrío por el ánimo de los concurrentes, está profusamente iluminado. Como almas en pena vagan en torno a sus asientos seres que fueron héroes, fantasmas que merecieron planas enteras de adhesión, espectros a quienes los columnistas llamaron "soluciones providenciales").

Fantasma I: ¿Qué nos falló? ¿Por qué

■ 10

PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

- Preparación de médicos
- Mitos en entredicho

La superioridad de la enseñanza privada sobre la pública es un mito que corre ya sin discusión. Negar que así sea, sin aportar pruebas, sería tan irracional como la postura contraria. Por eso ofrece gran interés la publicación de los resultados del más reciente concurso para que egresados de las escuelas de medicina de todo el país ingresen al nivel de residencia, donde mediante la enseñanza teórico-práctica en hospitales se afina su preparación. ■ 4

1992 1200 pesos
Jueves 7 Mayo

Si bien este examen se practica desde hace quince años, por primera vez se ofrecieron sus resultados al público, en un cuadro donde se revela que 9 mil 151 egresados de 54 planteles fueron examinados en el área cognoscitiva para optar por 3 mil 810 plazas en 23 especialidades médicas. Saltan a la vista temas como la escasa oferta en relación con la demanda de lugares y, como se verá enseguida, los bajos promedios nacionales para la aprobación del examen. Pero lo que ahora queremos subrayar es que entre los primeros lugares, por número de aprobados y por el grado de aciertos, se mezclan en dosis equilibradas los establecimientos públicos y los particulares.

Más todavía, combinando ambos criterios, se llevan la palma tres universidades estatales, en su orden la de Morelos, la de Guanajuato y la de San Luis Potosí, mientras se les acerca la escuela de medi-

cina de la Universidad Lasalle, y no anda lejos la de la Anáhuac.

Pero veamos las cifras. Primero estableceremos los promedios nacionales, por encima de los cuales se alzan esas instituciones sobresalientes. El que hayan sido aceptados 3 mil 810 aspirantes de un total de 9 mil 151 deja el promedio de aceptación en 38.6 por ciento, mientras que el promedio en aciertos fue de 43.2 por ciento.

De Guanajuato acudieron 70 jóvenes médicos, de los cuales fueron aprobados 60, es decir 85.7 por ciento, y por añadidura con notas promedio de 52.9 por ciento. La Universidad de Morelos aportó 43 candidatos, de los que 36 (es decir el 83.7 por ciento) fueron admitidos, con el promedio más alto de todos: 63.2 por ciento, que se aproxima al doble de la media nacional. La Universidad de San Luis Potosí, a su turno, concursó con 74 aspirantes, y 60 (esto es, el 81.1 por ciento) fueron aprobados, con promedio de 52.3 por ciento.

Por su parte, los lasallistas enviaron cien egresados, de los que fueron admitidos 79. Ese 79 por ciento obtuvo 51.9 por ciento de aciertos. Los Legionarios de Cristo de la Universidad Anáhuac formaron 46 médicos deseosos de hacer su residencia en el Sistema Nacional de Salud. Treinta y tres de ellos (el 71.7 por ciento) fueron aprobados, con un promedio de 49.9 por ciento. Egresados del Tecnológico de Monterrey en número de 16 se presentaron al concurso; 11 lo aprobaron; eso significa el 68.8, y su promedio fue de 50.4 por ciento.

Estamos ofreciendo esta comparación conscientes de que no basta un indicador para establecer diferencias esenciales entre los dos regímenes de enseñanza, sino sólo a título de sugerente ilustración. Esta se hace más patente si se considera que en Puebla operan dos escuelas de medicina, pertenecientes a otras tantas universidades. La Autónoma Popular surgió hace veinte años de una disidencia académica política con la Autónoma a secas,

cuyo estatuto es público, mientras que la Popular es privada. Sus resultados son tan parejos como esto: de la UAP participaron 586 egresados, y fueron admitidos 164, es decir el 28.8 por ciento, con promedio de 40 por ciento. Nada estimulante, es cierto, pero casi exactamente iguales a los de la UPAP: 15 de sus 60 concursantes (25 por ciento) fueron aprobados con 41 por ciento de aciertos. Un cotejo semejante puede hacerse entre la Universidad Autónoma de Tamaulipas (pública) y la del Noreste (privada): la primera consiguió 88 plazas, 38.8 por ciento de sus 227 aspirantes, que tuvieron un promedio de 42.4 por ciento. De la segunda acudieron 60, de los que quince (el 25 por ciento) fueron admitidos, con promedio de 39.3 por ciento.

Aunque ya no concierna a nuestro propósito de comparar con un solo dato la enseñanza médica pública con la privada, cabe decir que los egresados de cinco universidades públicas y una privada están por debajo del 40 por ciento de aciertos.